

Zeitschrift: Kultur und Politik : Zeitschrift für ökologische, soziale und wirtschaftliche Zusammenhänge
Herausgeber: Bioforum Schweiz
Band: 46 (1991)
Heft: 2

Rubrik: Möschberg

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Möschberg-Landestag 1991

Samstag und Sonntag, den 16. und 17. März 1991

Samstag,

16. März: 10.15 Uhr:

Landestag (Hauptversammlung)

Traktanden: 1. Protokoll
2. Jahresbericht
3. Jahresrechnung 1990
4. Budget 1991
5. Wahlen

6. Orientierung:
Stand Betriebskonzept/
Sammlung/Umbau
7. Tätigkeitsprogramm
8. Verschiedenes

12.15 Uhr:

Mittagessen

14.00 Uhr:

Beziehungen in der Familie und ihre Auswirkungen

anhand von Beispielen aus der Praxis eines Eheberaters
Pfr. Paul Rufer, Eheberater Amt Konolfingen, Bern
anschliessend Diskussion

16.00 Uhr:

Zvieripause

16.15 Uhr:

Das neue Möschberg-Liederbuch

Gemeinsam singen wir bekannte und lernen einige neue Lieder unter der Leitung von Frl. Rahel Jakob, Organistin, Grosshöchstetten

Abendprogramm: Es stehen zwei kürzere Filme zu den Themen der Tagung zur Verfügung

Sonntag,

17. März:

09.15 Uhr:

Morgenfeier

anschliessend:

Auswandern: gestern – und heute? Film/Vortrag

Ausschnitte aus dem Film «Die Auswanderer» von Jan Troell zeigen uns die Zustände vor etwa hundert Jahren

Dazu berichtet Hans Dätwyler, Landwirt, Moosleerau, über Motive und Hintergründe der bevorstehenden Auswanderung mit seiner Familie nach Kanada

12.00 Uhr:

Mittagessen

14.00 Uhr:

Der bekannte Autor **Lukas Hartmann** liest und erzählt aus seinem Werk

16.00 Uhr:

Schluss der Tagung

Sammelaktion

In der für den Umbau gestarteten Sammlung sind erfreuliche Rückmeldungen eingegangen. Angesichts der Grösse der Aufgabe sind wir nach wie vor auf weitere Zeichnungen und Unterstützung angewiesen.

Wir möchten all jene, die sich noch nicht zu einer Antwort entschlossen haben, ermuntern, dies in nächster Zeit nachzuholen – trotz Ablaufs der angegebenen Frist sind alle Beiträge hoch willkommen.

A. v. Fischer

Tierhaltung – Praktikertagung

Der Tierhaltertag auf den Höfen der Familie Held im Emmental konnte bei prächtigem Wetter und guter Beteiligung durchgeführt werden.

Die interessanten Vorträge und Kommentare sind auf einem Videofilm festgehalten, der bei der Geschäftsstelle auf dem Möschberg ausgeliehen werden kann.

Wir danken allen Beteiligten bestens und hoffen, zur Anregung der Diskussion einen wirkungsvollen Beitrag geleistet zu haben.

A. v. Fischer

BIOFARM



Generalversammlung 1991

Dienstag, 30. April 1991, 10.00 Uhr, in der BIOFARM, Kleindietwil

Traktanden gemäss Statuten und persönlicher Einladung an alle Mitglieder. Traditionsgemäss laden wir anschliessend ein zu einem

Öffentlichen Vortrag: (Beginn um 14.00 Uhr)

Die Wettbewerbsfähigkeit der Schweizerischen Landwirtschaft im Zeichen der Europäischen Integration

Referent: Direktor H.U. Pfister, MIBA, Basel

EG, EWR und GATT sind Schlagworte, die wie selten etwas viele Bauernfamilien verunsichern. Auf der andern Seite müssen wir feststellen, dass die Entwicklung, die durch die Uruguay-Runde des GATT ausgelöst worden ist, gar nicht neu ist. Seit dem letzten Weltkrieg ist die Hälfte der schweizerischen Bauernbetriebe eingegangen. Kann, muss, soll dieser Trend aufgehoben werden? Welche Perspektiven zeichnen sich für die Bauern ab?

Direktor Pfister wird uns Perspektiven aus der Sicht einer grossen bäuerlichen Vermarktungsorganisation aufzeigen, denn am Markt dürfte sich unsere Zukunft als Bauern entscheiden.

Wir laden Mitglieder und Nichtmitglieder zu diesem interessanten Vortrag herzlich ein.